



Formación de Formadores Montfortianos en África

NAIROBI, Kenia - El 2 de julio de 2023, los formadores de todas las etapas de la formación, es decir; pre-postulado, postulado, noviciado, así como el escolasticado procedente de África anglófona, de África francófona y de Madagascar se reunieron en Nairobi para seguir una formación de un mes creada por el Consejo General de los Misioneros Montfortianos con el fin de permitir a los formadores compartir sus experiencias y para ello, adquirir las herramientas y competencias necesarias en el ámbito de la formación. Entre los participantes en este proceso de formación se encuentran: el P. Ignace Messinou, P. Ephrem Kulondwa, P. Charles Kiputsu y el P. Henri Aloterembi de África francófona, el P. Paul Kumwenda, P. Joseph Kudzala, P. Ronald Muszi, I Muhangi, P. Innocent Mwanoka y el P. Laurent Juma de África anglófona, el P. Lanto Ramiandrisoa, P. Jean Joël Randrianarivomanana, P. Henri Samuel Nilaina y el P. Clément Raandriniaina de Madagascar.

Esta formación comenzó con una misa de apertura el domingo 2 de julio de 2023, presidida por el P. Wismick Jean Charles, uno de los tres animadores de este taller de un mes. En su homilía, el P. Wismick insistió en la necesidad de la hospitalidad basándose en el Evangelio del día en que invitó a los formadores de estas tres entidades a ser lo suficientemente abiertos para acoger la presencia y la acción del Espíritu Santo en su corazón, para ser conducidos y guiados en la noble tarea de formar a los futuros Montfortianos.

Del lunes 3 de julio al viernes 7 de julio, el P. Wismick nos guió sobre el tema crucial de la «protección de menores y adultos vulnerables». El facilitador nos ayudó a comprender la gravedad de este problema mundial y, por lo tanto, nos desafió a no huir nunca ni temer hablar de los problemas de abuso sexual en nuestras casas de formación.

Nos ha presentado las directrices, los procedimientos que se utilizan para tratar esta realidad en el seno de la Iglesia, algunos de los cuales se inspiran en diversos documentos de la Iglesia. A este respecto, el padre Wismick ha examinado con nosotros algunos Motu Proprio del Papa Francisco como: Como una madre amorosa, Sus Estis Lux Mundi, y el Vademecum versión revisada 2.0 etc. También hemos estudiado la sección de la Nueva SMM Ratio II que habla sobre la formación sobre la protección de menores y adultos vulnerables. A lo largo de toda la sesión, el animador nos exhortó, los formadores, a estar vigilantes y a seguir las medidas de denuncia y tratamiento de los abusos sexuales en el seno de la Compañía de María. Para prevenir los abusos sexuales en la iglesia y en el seno de la SMM, el padre Wismick hizo hincapié en medidas preventivas como: la selección minuciosa y rigurosa, la evaluación continua, el establecimiento de límites sanos en la formación, la creación de un ambiente seguro en nuestras casas de formación y la garantía de que los formados realmente abrazan la castidad sana durante las etapas de la formación.

Además, el facilitador compartió con nosotros herramientas de selección rigurosa y evaluación continua, así como métodos de medición de los progresos para determinar si el joven en formación puede pasar a la siguiente etapa. Durante toda la semana de formación, el padre Wismick nos recordó también nuestro importante papel de tener en nuestras manos el futuro de la Congregación.

Rezamos por todos los formadores que participan en esta formación de un mes para que podamos adquirir herramientas valiosas para seguir sirviendo mejor a nuestra Congregación en el campo de la formación.

*P. Laurent JUMA, SMM
Un participante del África anglófona*